
ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DE ESTADO DO DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO SUSTENTÁVEL
CONSELHO ESTADUAL DE RECURSOS HÍDRICOS – CERH

Ata da 65ª Reunião Ordinária do CERH

CONSELHEIROS PARTICIPANTES
Adilson Pinheiro – representante titular da ABRHidro;
Ana Cristina Pinheiro do Prado - representante titular da SES;
Bento Garcia - representante titular da SAR;
Fabio Castagna da Silva – representante titular do IMA;
Fernanda Marcelino de Andrade - representante titular da ABES/SC;
Francieli Pscheidt - representante titular da CELESC;
Hector Raul Muñoz Espinosa - representante titular da ACAFE;
Ives Luiz Lopes - representante titular da FETAESC;
Marco Antonio Marafon Junior - representante suplente do CPMA;
Raphael Ewaldo de Souza- representante suplente da CASAN;
Ricardo Marcelo de Menezes - representante titular do FCCBH;
Rogério Bardini - representante titular da ACID;
Schirlene Chegatti - representante titular da FECAM;

OUTROS REPRESENTANTES/CONVIDADOS
Eduardo Iorram de Araujo - Defesa no Processo DSUST 7025/2020;
Guilherme Miranda - representante suplente da ABRHidro;
Leandro Ambrozio - DRHS/SEMA;
Milton A. Uba de Andrade Junior – Secretário Executivo do CERH;
Rodrigo Cechin - Representante da defesa no Processo DSUST 7025/2020;
Vinicius Constante - DRHS/SEMA;

INÍCIO: 14:00         TÉRMINO: 15:40

Às 14 horas do dia 25 do mês de agosto de 2022, utilizando a ferramenta de conferência remota 
Google Meet, reuniram-se os membros acima nominados para discutir, conforme a ordem do 
dia, os seguintes assuntos: 

Abertura:

- Aprovação da Ata da 64a Reunião Ordinária do CERH;

Assuntos:  

- Julgamento Recurso Administrativo - Processo DSUST 7025/2020;

- Aprovação do Relatório e Resolução Resultados PROCOMITÊS 2021;

- Aprovação da Moção do CERH à Sec. da Fazenda (repasses do FEHIDRO);

Assuntos Gerais
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ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DE ESTADO DO DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO SUSTENTÁVEL
CONSELHO ESTADUAL DE RECURSOS HÍDRICOS – CERH

Com início às 14:00 horas, o Secretário Executivo do CERH abriu a reunião dando boas vindas 
a todos; sugerindo uma breve apresentação de todos participantes; conferindo o quórum e 
confirmando a participação de 13 entidades, entre as 19 que atualmente compõem o CERH.  
Em seguida, constatando a ausência do Presidente do CERH, Secretário Jairo Luiz Sartoretto, 
o sec. executivo do CERH sugeriu a eleição de um Conselheiro para substituir o Secretário 
Jairo na presidência daquela reunião. O Prof. Ricardo Marcelo de Menezes foi indicado pelos 
seus pares e colocou-se à disposição; e todos os Conselheiros participantes concordaram com 
a sua presidência naquela reunião. O Prof. Ricardo cumprimentou a todos, e colocou em 
discussão o item de abertura da reunião, quanto à Aprovação da Ata da 64a Reunião Ordinária 
do CERH. Não havendo observações dos participantes da reunião, o Prof. Ricardo colocou 
em votação a minuta da ata da 64ª Reunião Ordinária do CERH, a qual foi aprovada pela 
maioria dos participantes. O Prof. Ricardo então seguiu para o primeiro assunto da pauta, 
quanto ao Julgamento do Recurso Administrativo - Processo DSUST 7025/2020, e passou 
a palavra à Relatora do Processo, Conselheira Francieli Pscheidt. Após a Conselheira Francieli 
apresentar a todos o seu relatório, o Presidente da reunião passou a palavra para a defesa, Sr. 
Eduardo Iorram de Araujo e seu representante, Sr. Rodrigo Cechin; e abriu a palavra para 
discussão entre os Conselheiros. Após as discussões, o Conselheiro Ives Luiz Lopes pediu 
vistas do processo. Conforme a Resolução do CERH 35/2019, o julgamento foi suspenso e será 
obrigatoriamente retomado na reunião subsequente. Em caso de pedido de vista, com voto 
divergente do relator, o Conselheiro deverá apresentar relatório, no prazo de 20 dias úteis antes 
da reunião da Plenária, para posterior votação. O Presidente da reunião agradeceu a presença 
dos Srs. Eduardo e Rodrigo, convidou-os para acompanhar o restante da reunião, mas informou 
que aquele assunto da pauta estava suspenso até a reunião seguinte. Os Srs. Eduardo e Rodrigo 
agradeceram e despediram-se. O assunto seguinte de pauta foi sobre a Aprovação do 
Relatório e Resolução Resultados PROCOMITÊS 2021. O Professor Ricardo iniciou as 
discussões, passando a palavra ao Sr. Leandro Ambrozio, da equipe de fortalecimento dos 
Comitês de Bacias Hidrográficas da DRHS/SEMA, para apresentar o Relatório Final de 
Certificação Ciclo I - PROCOMITÊS Certificação 2022. Após a apresentação, o Prof. Ricardo 
abriu a palavra para discussão. O Sr. Vinicius enfatizou que a DRHS/SEMA enxerga este 
programa com bons olhos, permitido identificar gargalos que auxiliam a planejar as políticas 
de fortalecimento dos Comitês; e lembrou que este foi o último ano do PROCOMITÊS, porém 
a ANA possui uma proposta de incluir as ações do PROCOMITÊS no PROGESTÃO. O Prof. 
Ricardo, como representante do FCCBH, deixou registrado que, apesar de concordar com a 
aprovação da matéria em pauta, a maior parte dos Comitês de Bacias paralisaram suas 
operações em novembro de 2021 devido à falta de recursos; que os recursos disponíveis não 
foram aplicados; que o Edital FAPESC lançado com a nova forma de contratação vai causar 
uma série de impossibilidades de desenvolver as atividades dos Comitês devido à burocracia; 
e que é preciso rever a forma de gestão para evitar que o processo permaneça desacreditado, 
desgastante e interrompido a cada troca de modelo de contratação, conforme vem ocorrendo 
nos últimos anos. O Prof. Ricardo passou a palavra ao sec. executivo do CERH projetar e 
realizar a leitura do Parecer CTIL 003/2022 e da minuta de resolução CERH 73/2022. Após 
breves discussões, o Prof. Ricardo colocou em votação, e a Resolução do CERH 73/2022 foi 
aprovada pela maioria dos participantes, com 9 votos favoráveis e 3 abstenções. O último 
assunto da pauta dizia respeito à Aprovação da Moção 001/2022 do CERH à Sec. da Fazenda. 
O Prof. Ricardo resumiu o assunto a todos; relembrou que a matéria havia sido discutida na 
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ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DE ESTADO DO DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO SUSTENTÁVEL
CONSELHO ESTADUAL DE RECURSOS HÍDRICOS – CERH

última reunião plenária; informou que a minuta de Moção havia passado por análise em reunião 
da CTIL; e passou a palavra ao sec. executivo do CERH, o qual projetou e realizou a leitura do 
Parecer CTIL 005/2022 e da minuta de Moção 001/2022. Após a leitura, discussão entre os 
Conselheiros e revisões pontuais no texto, o Prof. Ricardo colocou o texto em votação, e os 
Conselheiros participantes aprovaram a Moção do CERH 001/2022 pela maioria dos votos, 
deliberando que a sec. executiva do CERH, após a assinatura do Presidente do CERH, 
encaminhe o documento aos gabinetes da Secretaria de Estado da Fazenda, Casa Civil e 
Governador. Encerrada a pauta, o Prof. Ricardo abriu a palavra para Assuntos Gerais. O 
Conselheiro Ives Luiz Lopes solicitou que fosse perguntado ao Secretário da SDE se houve a 
destinação de algum recurso para a construção da barragem do Salto, no sul do Estado, que 
proporcionará aos agricultores e rizicultores maior tranquilidade por permitir um equilíbrio na 
disponibilização de água naquela região - assim como a barragem do São Bento permitiu aos 
agricultores de Nova Veneza. O Conselheiro finalizou que o Estado já havia investido mais de 
23 milhões de reais em licenças ambientais e desapropriações, e gostaria de ter uma resposta 
na próxima reunião quanto à destinação de recursos para a construção daquela barragem. 
Finalizando os Assuntos Gerais, o sec. executivo do CERH informou que foi criado um 
processo piloto para encaminhar à Casa Civil para publicação, na forma de Decreto, os 
regimentos internos do Comitês do Estado. Após a aprovação deste processo piloto na Casa 
Civil, o processo será replicado aos regimentos internos dos demais Comitês para publicação 
de seus respectivos Decretos. Esgotada a pauta e não havendo outros assuntos a tratar, o Prof. 
Ricardo agradeceu a oportunidade de mais uma vez poder conduzir a reunião do CERH, 
agradeceu os trabalhos do sec. executivo do CERH, e desejou uma boa tarde a todos. O Sr. 
Milton A. Uba de Andrade Junior, Secretário Executivo do CERH, agradeceu a presença de 
todos e lavrou a presente ata, de acordo com as anotações e transcrição do áudio realizadas 
durante a 65a Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Recursos Hídricos.

Florianópolis, 25 de agosto de 2022.

Milton A. Uba de Andrade Junior
Secretário Executivo do CERH
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Assinaturas do documento

Código para verificação: ALQ198U5

Este documento foi assinado digitalmente pelos seguintes signatários nas datas indicadas:

MILTON AURÉLIO UBA DE ANDRADE JÚNIOR (CPF: 050.XXX.139-XX) em 13/12/2022 às 18:51:21
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 14:49:09 e válido até 13/07/2118 - 14:49:09.

(Assinatura do sistema)

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/U0VNQV8xOTIyM18wMDAwNTE2Nl8xMTYzNzFfMjAyMl9BTFExOThVNQ== ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo SEMA 00005166/2022 e o código ALQ198U5
ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


